

*latoire*. C'est en effet un plan porté par quatre roues et présentant une ondulation formée par trois concavités et deux convexités. La malade se couche sur le côté, de manière à faire correspondre la convexité de sa difformité avec la première convexité du plan. Son coude s'appuyant sur la première concavité, la malade supporte sa tête avec la main du côté correspondant à celui de sa difformité, tandis que l'autre main fait tourner horizontalement une manivelle dont l'engrenage fait avancer le char sur deux raies en fer qui emboîtent exactement les roues.

C'est encore là, comme on peut en juger, une heureuse application gymnastico-orthopédique de l'extension combinée avec l'exercice simultané des parties faibles ou viciées.

### III.

#### MÉDICATIONS.

Quant aux médications, elles sont nombreuses, il est impossible de les indiquer toutes. Administrées par un médecin habile et d'une instruction appuyée sur de beaux et nombreux travaux en médecine et en anatomie, on conçoit combien elles doivent varier.

Ce troisième moyen contribue puissamment avec les deux précédents à établir et maintenir cette réaction vitale, énergique et puissante qui rendent fraîches et méconnaissables les jeunes personnes d'une santé faible et languissante. Dans cette troisième catégorie se trouvent deux appareils d'une utilité reconnue, celui des douches et des bains, puis celui propre au dégagement du fluide électrique.

Comme on peut le voir, rien n'a été négligé. Ce n'est point une de ces spéculations dont un gain rapide et immense est